
 

 

 

 
 

 
 

 

Die Landesregierung hilft bei der Planung von dem 

Zentralklinikum. 

Die Landesregierung hilft mehr als gedacht.  

Der Zollernalbkreis will ein Zentralklinikum bauen. 

Das Land gibt dem Zollernalbkreis mehr Geld als gedacht. 

Manne Lucha ist der Gesundheitsminister. 

Manne Lucha hat Günther-Martin Pauli einen Scheck gegeben. 

Auf dem Scheck steht: 9,5 Millionen Euro. 

Das Geld ist für die zweite Planungs-Rate. 

Das heißt: 

Mit dem Geld kann man weiter planen. 

Manne Lucha hat den Scheck am Freitag gegeben. 

Das war der 6. Februar 2026. 

Manfred Lucha ist der Sozial-Minister von Baden-Württemberg. 

Manfred Lucha sagt: 

Das Land Baden-Württemberg will ein Zentralklinikum im Zollernalbkreis. 

Das Land Baden-Württemberg hilft dem Zentralklinikum. 

Das Land Baden-Württemberg glaubt: 

Das Zentralklinikum ist eine gute Idee. 

Die Krankenhäuser in Deutschland sollen sich ändern. 

Das nennt man: Krankenhausreform. 

Die Krankenhausreform ist vom Bundes-Land Baden-Württemberg. 

Die Krankenhausreform gibt es schon lange. 

Die Krankenhäuser in Baden-Württemberg sollen zusammen arbeiten. 

Dann gibt es weniger Arbeit für die Krankenhäuser. 

Das Land Baden-Württemberg gibt Geld für die Krankenhäuser im Zollernalbkreis. 

Dann können die Krankenhäuser sich ändern. 

Im Sommer 2023 hat das Land schon 6 Millionen Euro für das Projekt gegeben. 

Jetzt gibt das Land noch mehr Geld dazu. 

Insgesamt gibt das Land jetzt 15,5 Millionen Euro für das Projekt. 
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Landrat Günther-Martin Pauli sagt: 

Wir haben einen guten Plan für unser Projekt. 

Und wir sind schon weit mit dem Plan. 

Das viele Geld vom Land hilft uns dabei. 

Das ist ein gutes Zeichen für 2026. 

Dafür sind wir dem Land sehr dankbar. 

 

Der Kreistag und der Landrat wollen das Projekt weiter machen. 

Das Projekt soll gut für den Zollernalbkreis sein. 

 

Der Kreistag ist eine Gruppe von Menschen. 

Die Menschen kümmern sich um die Politik in einem Landkreis. 

 

Es gab mehrere Gespräche mit dem Ministerium für Soziales, Gesundheit und 

Integration. 

Dabei ging es um den Neu-Bau von dem Zentralklinikum. 

Das Zentralklinikum ist ein Krankenhaus. 

Das Krankenhaus soll neu gebaut werden. 

Das Krankenhaus ist wichtig für die Gesundheit von den Menschen in der Region. 

Der Kreistag hat im Mai 2025 entschieden: 

Das Zentralklinikum soll gebaut werden. 

Das Zentralklinikum ist ein Krankenhaus. 

Es soll in der Nähe von Dürrwangen gebaut werden. 

Der Kreistag hat das mit breiter Mehrheit entschieden. 

Das heißt: 

Die meisten Mitglieder vom Kreistag haben dafür gestimmt. 

 

Das Krankenhaus soll aus mehreren Teilen bestehen. 

Zum Beispiel: 

• ein Hauptgebäude 

• ein Gesundheits-Zentrum 

• ein Park-Haus. 

Dafür muss man auch noch andere Sachen machen. 

Zum Beispiel: 

• die Straßen und Wege bauen 

• das Grundstück kaufen. 
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Das alles kostet zusammen 380 Millionen Euro. 

 

Für die weiteren Planungen und den Bau gibt es einen Antrag auf Förderung. 

Das heißt: 

Man will Geld für den Bau bekommen. 

Wie viel Geld bekommt man? 

Das wird 2026 entschieden. 

Im Dezember 2025 haben die Bau-Arbeiten für die neue Klinik angefangen. 

Die Klinik wird in der Nähe von Dürrwangen gebaut. 

Zuerst hat man etwas für die Natur gemacht. 

Zum Beispiel: 

• für den Boden 

• für die Tiere 

• für die Landschaft. 

So soll alles gut bleiben. 

Und alles soll sich gut entwickeln. 

 

Mitte 2026 fangen dann die richtigen Bau-Arbeiten an. 

Dann wird der Boden vorbereitet. 

Und es wird mit dem Bauen angefangen. 

Dann kann man den Bau von der neuen Klinik zum ersten Mal sehen. 


